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Наблюдательный пункт у этой 

аудитории никуда не годится: 
стоит преподавателю поднять го
лову или скосить глаза, и голо
ва за верхним стеклом двери 
видна как на ладони.

Пусть видна — тому, кто, за 
діверЫю, это сейчас ничуть не 
страшно, ведь он сдал экзамен. 
Его дергают снизу и требуют до
ложить обстановку:

— Ну что? Руками разводит?
— Нет... Вот так,   студент

наклоняется и энергично ж ести
кулирует. Получается очень убе-

потому что один из 
внизу, успокоившись,

эрудицией, эрудицией

дительно, 
стоящих 
отходит.

— Он 
берет.

Т-с-с! Идет.
Первый вопрос: , как?

, — Пять!
Второй: что попало?
— Чертова коробка..
Да уж  попробуй тут

отделаться одной «эру
дицией», наверняка по
требовались знания. Юрий Хи- 
мин — предпоследний: из груп
пы М-482, сдающей сегодня эк
замен по «Станкам».

К сожалению, не все в этой 
группе сдают так, как Юрий. В 
аудитории осталась одна девуш
ка. Но ей явно не везет. Препо
даватель Б. К. Ш унаев не слы
шит от нее четких ответов. Так 
и не сдала. Это уж е вторая
двойка сегодня! Придется четы
реста' восемьдесят второй отойти 
на' одно из последних мест в
дружеском соревновании шести 
групп четверокурсников специ
альности «Технология машино
строения».

Лучше всех дела обстоят пока 
в группе М-481. Следом за ней 
идет 480-я: только что она з а 
кончила сдавать «Станки», П рав
да., Иосиф Иванович Ильницкий, 
принимавший экзамен, поставил 
здесь четыре «тройки», но его
очень порадовали ответы студен
тов Станислава Комара, Дмит
рия Сона. Предыдущий экзамен— 
технологию машиностроения 
группа сдала совсем без троек, 
и почти через одну поставлен
ную отметку шло «отлично».

Идет перепись населения
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Как дела на других специаль
ностях? Заместитель декана по 
старшим курсам В. П. Вислобо- 
ков сказал:

— Студенты специаль н о с т и 
ПТМ и «Станки и инструменты»

дела у механиков;
сдают ровно. Без. «неудов» 
ют сварщики. Если бы 
пришлось отчитываться 
за эти специальности,

сда- 
нам 

только 
положение

считалось бы очень хорошим. Но, 
кроме них, есть еще М ОМ З — 
даи-то вісе и портят. На этой спе
циальности всего 3 группы: 
М-476, 477, 478, но они в общей 
сложности получили уже восемь 
«неудов», и большинство из них 
по спецдисциплинам.

Ж аль. Ведь механики неплохо 
начали эту сессию: студенты п я
того курса повысили сдачу в 
этом году на б процентов — а 
в борьбе за звание лучшего ф а
культета каж дая  десятая про
цента имеет большой вес. Как 
бы студенты специальности «Ме
ханическое оборудование метал
лургических заводов» не свели 
на нет успехи факультета.

Посмотрим, что покажут на 
экзаменах третьекурсники. До их 
сессии осталось не так уж  много, 
а судя, по тому, как идет сейчас 
защ ита курсовых проектов, они 
придут к ней хорошо подготов
ленными. Досрочно защитили 
проекты И. Бабушкин, В. Голи
ков, В. Миллер (группа М-307), 
Р. Вертягин (М-301), Л . Титкова 
(М-313) и другие. Досрочно и на 
«отлично». Молодцы, ведь это — 
их первый в жизни курсовой 
проект. Н. АНДРЕЕВА.

ЗА КОРОТКИМИ СТРОКАМИ  
БОЛЬШИЕ ПЕРЕМЕНЫ

В 8 часов утра 1 5  января  
счетчики переписного отдела во
шли в квартиры и заполнили п ер 
вые переписны е листы .

Большую предварительную  ра
боту приш лось провести сотрудни
кам нашего института тт. А. А. 
Усачеву, Ю. Н. М орозову, М. В. 
Курбатову и др. С 1 0  по 1 4  янва
ря они обошли все квартиры  за 
крепленных за ним и участков. 
Побеседовали о значении проводи
мой Всесою зной переписи  н асел е
ния, познакомили ж и тел ей  с во
просами переписного л иста, сп р а
вились, какого числа и в какое 
время удобнее прийти к ним для 
проведения переписи. Особенно 
хорошо поработали товарищ и В . А. 
Рудакова (ЖБО) и В. П. Юматов 
с энергетического ф акультета. Их 
встречали в домах, как ж еланны х  
гостей.

Уже первый день принес мас
су вопросов, ведь в инструкции  
всего не предусмотриш ь. То и де
ло раздаются звонки в комнате 
заведующ его переписны м отде
лом: в затруднительны х случаях  
счетчики обращ аются за по
мощью.

«Как ответить на 1 5 -й  вопрос 
переписного листа, к цакой груп 
пе отнести студента УТШ. воспи
танного в детском доме, который 
ничего не знает о  своих родите
лях, а в институт приш ел по 
окончании ш колы?»

В анкетах появляю тся краткие, 
четкие ответы, но как много они 
говорят! Где ещ е, в какой стране 
каждый может получить высш ее 
образование!

У лица Коминтерна, 1 1 , квар
тира 5 . Всю ж и зн ь прож или н е
грамотными Самсон Тимофее
вич Пош ляков и его ж ена Таисья  
М ихайловна. А и х  дочь Тамара, 
работая техником-электриком, 
учится на 4  курсе вечернего от
деления политехнического инсти 
тута . Сын С ергей (рабочий -сл е
сарь) имеет среднее образование.

За четы ре дня перепи си  счет
чики проделали больш ую  работу, 
переписали 2 1  5 1 3  человек.

К. КОНОВАЛОВ, 
зав. переписным отделом 
№ 4, Кировского района 

г. Свердловска.

К конкурсу стенгазет

Катод Сеткин 
недоумевает

«Здравствуйте, дорогие това
рищи! Позвольте представить
ся —- К атод Сеткин, корреспон
дент сатирического листа «И м
пульс». В душе и по наруж но
сти я радист, и все мои поступ
ки — радиотехнические. Я люб
лю заниматься ф отограф ией,. и 
горе тому, кто станет объектом 
моего внимания...»

Это были первые слова ново
рожденного. Сатирический ге
рой стенной газеты «Радиотех- 
ник», несмотря на свою моло
дость и неопытность, смело на
правился в общежитие, в дека
нат, в лаборатории и аудито
рии 4-го учебного корпуса. Он 
появляется везде, где есть сту
дент-радиотехник. Его острый 
глаз замечает и прогульщика, и ! 
просто лентяя, он не проходит

Прошла олимпиада 
по физике

В олимпиаде по ф изике, про
веденной на прошлой неделе, 
приняло участие 116 студентов 
второго курса. Расположившись 
каждый за отдельным столом, 
участники получили  листы с усло
виями задач. Задачи  были гораз
до труднее, чем те, которые ре
шают! группы на учебны х заня
тиях, и чтобы получить очко за  
решение задачи на олимпиаде, 
пришлось немало таких задач 
решить дома и просмотреть мно
гие разделы  в учебнике.

И  вот жюри подвело итоги: 
первое место занял студент 
группы Э-208 Ю. И конников, на
бравш ий пять очков. Второе ме
сто разделили металлург В. Ба
танов и механик В: Коркин. Во
семь человек набрали по два  
очка: из них больш е половины  — 
студенты металлургического фа
культета, остальные — строите
ли. Эти два факультета выстави
ли  наибольш ее число участни
ков.

Студенты, занявш ие первое и 
вторые места, награждаются пре
миями; кроме того, все студен
ты, набравш ие на олимпиаде не 
меньше, чем по два очка, осво
бождаются от зачета по физике 
в зимнию  сессию и от решения 
вклю ченной в билет задачи по 
электромагнетизму на экзамене 
летом.

Веет, веет, веет!
А  особенноС 22 января начинает работу 

студенческий леспромхоз в 180 
км от Свердловска в настоящей 
тайге, засыпанной глубокими сне
гами. Но морозный воздух и жар
кий труд заменяют 1 кг витами
нов «А» и «В», не говоря уже 
о «Д».

«Нет в мире героики более ве
личественной, чем героика тру
да...» — это мы выучили со шко
лы, а теперь нашим 4-м курсам 
предоставляется право первыми 
открыть работу леспромхоза, 
не уронить чести УПИ, нашего 
славного трудового студенчества.

На станцию Унь выезжает экс
педиция целинников. Туда уже 
доставлены тракторы, машины, 
движутся еще вагоны с маши
нами.

В нашем штабе целинников 
есть передвижная подстанция, 
электропилы и ручные пилы, то
поры. Организуется столовая, где 
студенты будут питаться. А обед 
на чистом воздухе, приготовлен
ный собственными поварами, бу
дет раза в 3 вкуснее, чем в сто
ловой.

Большая работа, дружба, жизнь 
среди таежных лесов и снегов 
ожидают тебя, студент. Вот она, 
романтика наших дней!

24 января отряд лесорубов со 
всеми механизмами двинется 
штурмовать тайгу, и первый удар 
топора нарушит тишину леса. За
кипит работа. Мы будем валить 
лес, чистить его, раскряжевы
вать, трелевать и обязательно 
жечь высокие нсстры в честь 
1-го студенчесного леспромхоза.

Энтузиастов много: строители, 
металлурги, механики... Список 
перевалил за 200 человек и все 
растет и растет с каждым днем. 
Есть среди записавшихся и де
вушки —  они покорители леса не 
только в будущем. Так, 3. Гопиен- 
ко (Э-204) уже работала на лесо
заготовках. Знают лесные работы 
В. Широков (И -290) и С. Слад- 
ков (Ф -165). Мы зовем с собой 
всех, кто работал технологом, ма
стером или просто рабочим в лес
промхозах. С их помощью легче

Ш е л  и  х о ч е ш ь  о в л а д е т ь  

и н о с т р а н н ы м  

н з ы і с о ш • • •

студентам  
4-х курсов!

будет наладить дело.
Всю работу по организации 

студенческого леспромхоза воз
главляет штаб целинников УПИ. 
В него входят В. Кубланов и 
С. Лазинский (Р), Б. Трутни
ков (М) и другие энергичные, 
инициативные товарищи. Они до
стают сейчас инструмент и меха
низмы для леспромхоза и непо
средственно для целинного под
шефного совхоза.

Но химики, энергетики, инже
неры-экономисты, строймат до 
сих пор стоят в стороне от этого 
большого дела. Они даже не при
слали в штаб своих представите
лей. А организационной работы 
еще очень много: надо договорить
ся о том, чтобы, работая в ма
стерских ХОМа, каждый студент 
нарезал 3 — 4 болта; нужны гай
ки, ключи, резцы.

А главное, нужны люди. Еще 
очень мало записалось в комитете 
студентов четвертых курсов, а 
ведь именно они должны соста
вить ядро первой смены.

А вторая смена начинается с 
22 февраля.

Студенты должны дать целине 
лес в обещанные сроки. Доброво
лец-лесоруб, откликнись на при
зыв своего комитета, на зов це
линных друзей!

Не забудь взять с собой в лес 
валенки, ватник, теплые носки 
и рукавицы, кружку, ложку, ми
ску, сахар —  витамин студенче
ский; захватите с собой ватные 
матрацы, лыжи, приемник «Ту
рист», бодрое студенческое на
строение и лозунг студентов 
УПИ —  «Не пищать!»

Всем! Всем! Всем!!!
22 января открывается студен

ческий леспромхоз. В дорогу, 
друзья! Дадим целине уральские 
леса!

Б. ТОПЫЧКАНОВ, 
нач. штаба целинников.

Уже 3 месяца работает в. нашем институте 
«Клуб иностранных языков». Он создан по при
меру вузов Москвы, Ленинграда и Киева и явля
ется первым в Свердловске.

П ри клубе работает 4 кружка английского 
языка, 2 круж ка немецкого и один—французско
го языка. Занятиями ,в круж ках руководят опыт
ные преподаватели. Здесь студенты учатся пра
вильному произношению, овладевают разговор
ным языком.

занятий кружка англий- 
руководит преподаватель 

С. ВАКСМАН.

На снимке: одно из 
ского языка, которым 

П. Сукова.

щ Щ ш Г
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мимо оеспорядков в столовой, 
напоминает о «тысяче и одном 
знаке» інакавуне зачетной сес
сии.

К атод Сеткин вывешивает 
свои отчеты рядом с газетой 
«Радиотехник». К своему удо
вольствию, он замечает, что его 
старшие товарищи — студенты 
из редакционных бригад « Р а
диотехника» — прилагают все 
усилия, чтобы их газета стала 
содержательной и интересной. 
Он уже знает, что новый состав 
комсомольского бюро с пер

вых дней своей работы обратил 
особое внимание на стенную 
печать, что три вновь создан
ные бригады, по 10 человек в 
каждой, возглавляемые Ниной 
Кузов ковой, Леонидом Зыки
ным и Любой Падучевой, с 
большим желанием занимаются 
журналистикой,

Он знает, что редакция « Р а
диотехника» имеет своих кор
респондентов на всех курсах, 
что она поставила задачу: 
« Ко р р еепонден т «Р ад иотехни-і 
ка» — в каждой группе»! П о

этому Сеткин был немало 
удивлен, когда прочел в 
«ЗИКе» реплику зав. сектором 
печати комитета ВЛКСМ 
Е. Кондратьева в сторону «Р а
диотехника» о скудности и 
убожестве: «Чем богаты, тем и 
рады».

Сеткин еще очень молод, и 
ему трудно разобраться в про
тиворечиях сложной действи
тельности. Придется помочь 
ему и сказать: «Не огорчайся, 
Катод. Твоя газета на подъе
ме». И. САМОЙЛОВ
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Накануне XXI съезда партии 
кафедра химической технологии 
топлива внедряет ряд своих иссле
довательских работ в промышлен
ность.

Так, Свердловский совнархоз 
принял решение построить по 
предложению кафедры (профессор 
М. В. Гофтман и аспирант П. Я. 
Нефедов) установку по производ
ству коксобрикетного топлива для 
вагранок. Это топливо обладает 
рядом преимуществ по сравнению 
с обычным литейным коксом — 
оно малореактивно, однородно по 
кусковатости, имеет низкую по
ристость. Расход его в вагранках 
на 30—40 процентов меньше, а 
температура чугуна, несмотря на 
это, несколько более высокая, что 
приводит к значительному умень
шению брака литья. В настоящее 
время «Уралгипрошахт» закончил 
проектное задание на установку 
производительностью в 100 ООО 
тонн коксобрикетов в год, кото
рая должна обеспечить Свердлов
скую область нужным количе
ством ваграночного топлива.

Доцент В. И. Буторин провел 
работу по введению в шихту 
Ленинградского коксогазового за
вода некоторого количества антра
цита, что улучшает качество ли
тейного кокса, выпускаемого этим 
заводом, и дает возможность ра
ционально использовать антраци
товую мелочь — отход газогене
раторного цеха этого ж е завода.

Доцент И. С. Левин и ассистент

Т. А. Барнякова нашли ряд ва
риантов получения металлургиче
ского кокса с использованием 
большого количества ранее не при
менявшегося для коксования буро
го угля Казахстана.

Осуществляя постановления 
майского Пленума ЦК КПСС, ка
федра поставила ряд работ, часть 
которых дошла до стадии полу- 
заводских испытаний. Так, на Та
гильском металлургическом ком
бинате, в коксовом цехе, присту
пили к строительству крупной по- 
лузаводской установки для про
верки нового метода улавливания 
аммиака из коксового газа (про
фессор М. В. Гофтман, доцент 
Г. Д . Харлампович и ассистент
H. Д. Русьянова). Метод, разра
ботанный кафедрой, позволяет по
лучить аммиак с себестоимостью 
400—500 рублей за тонну, т. е. в
I,5—2 раза ниже себестоимости 
равноценного синтетического ам
миака (при равном количестве), 
что создает широкие возможности 
увеличения сырья для производ
ства пластмасс.

На Челябинском металлургиче
ском комбинате, в коксовом цехе, 
в заводских условиях совместно с 
работниками завода проверяется 
новый метод улавливания пириди
новых оснований.

Ряд других работ находится 
еще в стадии лабораторного иссле
дования, но уже дал весьма инте
ресные результаты.

По следам наших выступлений

„Из лекции в лекцию...и

В эту сессию »торокурсникам всех факультетов предстоит сда
вать экзамен по истории партии. О владение этой важнейшей из 
общественных дисциплин предполагает хорошее знание современ
ности, умение находить общие закономерности и взаимосвязи об
щественного развития. Особенно этого требует тема «М еждународ
ное значение опыта борьбы КПСС за построение социализма в 
ОССР и использование его странами народной демократии». На 
семинарских замятиях эти вопросы іне были вынесены для отдель
ного рассмотрения. Но они входят составной частью во все темы 
курса.

іВот почему на факультетах к а 
федрой проводятся сейчас студенче
ские теоретические конференции. 
Накануне экзаменов второкурсники 
еще раз разбираю т один из важ ней
ших вопросов курса.

О двух таких конференциях нам 
пишут студенты.

□  ♦  □
«Дублирование описательного 

материала в лекциях по смеж 
ным курсам — это непозволитель
ное растранжиривание драгоцен
ного времени студентов, — пишет 
нам зав. кафедрой строительных 
конструкций М. Бычков. — Факты, 
приводимые в статье «Из лекции 
в лекцию...», показывают, что ме
тодической комиссии факультета 
предстоит еще много потрудиться, 
чтобы сж ать лекционные курсы, 
устранить ненужное дублирование.

Правы авторы статьи и в том, 
что студенты строительного ф а
культета в некоторых семестрах 
чрезмерно перегружены курсовы
ми проектами, которые необходи
мо несколько упростить, а может 
быть и сократить.

Однако с одним утверждением 
авторов статьи я не могу согла
ситься. Они указывают на излиш
нее, по их мнению, повторение од
них и тех ж е элементов в графи
ческих работах по дисциплине 
«Архитектура и части зданий». 
Это повторение (причем в разных 
вариантах) так же, как и сами 
графические работы по частям 
зданий, введены на нашем ф акуль
тете совершенно сознательно. В 
данном случае это повторение, а 
к слову сказать, и сами работы 
отнимают у студентов очень не
много времени, но зато обеспечи
вают прочное усвоение очень важ 
ной базисной дисциплины, которая 
заклады вает основы подготовки 
будущих инженеров-строителей на 
всю жизнь. И действительно — 
с тех пор, как были введены у нас 
эти домашние графические упраж 
нения, уровень подготовки студен
тов по частям зданий значительно 
повысился».

М ы  получили  
много 

полезного

13  января студенты  2 курса  
физико-технического факультета  
провели теоретическую  конф ерен
цию по истории Ш О С  н а  тему: 
«М еждународное значение опыта 
борьбы КПСС за  построение со
циализма в ССОР и использова
ние его в странах народной  
демократии». Это была уж е  
вторая теоретическая конф ерен
ций физтехов.

Студенты сделали доклады. 
Очень понравилось собравш имся  
вы ступление Б. Ш ульгина; со 
держательным было вы ступление  
В. Ш кодина. П осле докладов н е
сколько студентов вы ступило с 
рядом добавлений и замечаний.

С интересом прослуш али ст у 
денты добавление П . (Фролова о 
китайских комм унах и вы ступ
ление В. Комарова о теоретиче
ском обосновании движ ения за 
звание бригад коммунистического  
труда.

Выступавш ий в заклю чение  
конференции преподаватель А. Л. 
Панфилов подчеркнул возросш ий  
теоретический уровень подготов
ки студентов второго курса ф изи
ко-технического факультета. Кон
ференция показала самостоятель
ность студентов, умение работать  
над литературой. Мы получили

много полезного для подготовки  
к экзам ен у по истории КПСС.

В. ЛОБАНОВ, студент 
физико-технического факультета.

Цель достигнута
В нашей конференции приняло 

участие свыше 120 второкурсни- 
ков-механиков. Цель конферен
ции — подготовиться к экзамену 
по истории КПСС, разобраться в 
теме «Использование братскими 
компартиями стран народной де
мократии опыта КПСС».

В пяти докладах был раскрыт и 
охарактеризован процесс построе
ния социализма почти во всех 
странах народной демократии. В ы 
ступления не были похожими, у 
каждого своя манера, свой стиль: 
у А. Попова и Н. Лобынцева из
ложение очень четкое, уверенное;
А. Косолапое волнуется, говорит 
тихо. Но все доклады объединяет 
их содержательность.

Особенно большой интерес вы
звало выступление нашего китай
ского товарищ а Ц зян  Ш ао о по
разительных успехах китайского 
народа, о «большом скачке».

Много полезного узнали мы и 
из выступления преподавателя ис
тории партии И. Ф. Плотникова 
о югославских ревизионистах.

Конференция прошла успешно: 
она достигла своей цели

А. КУЗЬМИНЫХ. студент
механического факультета.

О БЪ ЯВЛЕН И Е
Посещайте наш кинофестиваль научно-популярных, 

документальных и видовых фильмов!
22 I января
1. ИНДУСТРИЯ ЕГИПТА. 2. ПО ДОРОГАМ ФРАНЦИИ.
27 января
!. У ИСТОКОВ ЖИЗНИ. 2. НА ПОИСКИ ДИНОЗАВРОВ.
29 января
1. ЧЕЛОВЕК, ОПЕРЕДИВШИЙ ВРЕМЯ. 2. КАК ЧЕЛОВЕК 

ИСПОЛЬЗУЕТ ВЕТЕР. 3. ШХУНА «ЗАРЯ». 4. «ЧУДОТВОРЕЦ  
ИЗ БИРЮЛЕВА» (разоблачение знахарства).

Кинофестиваль проводится кинокабинетом учебной 
части института. Сеансы — по вторникам и четвергам 
в актовом зале химико-технологического факультета. 

Начало в 14 часов и 16 часов.

Начались зимние
! У лыжников института настал
< период ответственных соревнова
н и й . Только что они выступили на 
) первенстве города, а 19 января 
> уже примут старт на первенстве
< областного совета ДСО  «Буре
вестник», которое закончится 22 
января. Спустя 10 дней, у нас в 

городе состоятся зональные сорев
нования с участием около 50 
команд вузов Урало-Сибирской 
зоны. Только лучшим трем коман
дам из 50 дается право участия в 
финале всесоюзных студенческих 
игр, которые состоятся в Ленин
граде 17—23 февраля.

Первый старт в соревновании 
открытия сезона города был не 
совсем удачным для наших лы ж 
ников. Хотя команда в целом, как 
и в прошлом году, заняла 2-е ме
сто, отдельные команды выступили 
слабее. Так, мы проиграли лыж ни
кам медицинского института. 
П равда, в медицинский институт 
за последние 3 года поступило 
много сильных лыжников города и 
области, но проигрыш в эстафетах 
был все ж е неожиданным.

В первенстве города, состояв
шемся 2, 3 и 13 января, наши 
лыжники выступали уж е значи
тельно лучше. Все команды вы
играли у медицинского института, 
заняв в итоге по лыжным гонкам 
2-е место после коллектива «Ди
намо», который состоял преиму
щественно из мастеров спорта. 
Хорошо выступили на этих сорев
нованиях наши студенты-механики 
П. Плеш ков и Л . Кондратов, 
строитель А. Заремба, металлург 
Л . Ершова. Особенно, успешно вы
ступила на дистанции 10 км м а
стер спорта Галина Чернышева, 
занявш ая 2-е место с результатом 
38 минут 52 секунды, и Людмила 
Ш естакова — 6-е место, резуль
тат — 40 минут 59 секунд.

Осталась две недели ;до зональ
ных соревнований, которые опре
делят, кто ж е поедет на финал 
студенческих игр. •

Трудность заключается, во-пер
вых, в том, что в соревнованиях 
наравне со всеми выступает и О м
ский институт физкультуры. Во- 
вторых, по существующему поло
жению имеют право участвовать в 
студенческих играх не только 
студенты, но и преподаватели и все 
сотрудники вуза.-У  нас ж е коман
да состоит только из студентов.

□  ♦  □
(Корреспонденция в газете  

«ЗИП» от- 1 6  января 19:59 г 
«И з лекции в лекцию » о б суж д е
на в тот ж е  день на заседании  
заведую щ их каф едрам и строи
тельного ф акультета.

Вопросы , подняты е студен ч е
ством, н е  новы  для преподава
тельского коллектива ф акульте
та; над ул учш ением  учебного  
процесса и  исклю чением  просто
го повторения учебного м атериа
ла постоянно работают кафедры .

Решено, что корреспонденция 
«ЗИКа» будет в ближайшее вре
мя обсуждена на заседаниях ка
федр и по ней будут приняты 
практические меры. В порядке 
подготовки н весеннему семестру 
в конце января этот вопрос будет 
обсужден на заседании методи
ческой комиссии строительного 
факультета.

В ы скаж у отдельны е мысли, за 
м ечания по вопросам, поднятым  
в корреспонденции.

Повторение в учебны х курсах  
мож ет иметь место и  м ож ет допу
скаться. П ословица «П овторе
ние —  мать уч ен и я»  им еет опре
деленны й смысл. Необходимо  
только четко отметить, какие п о
вторения допустимы.

Н апример, и зучая  ф изику, сту
дент проходит раздел электро
техники. но в курсе электротех
ники, частично повторяя учебны й  
материал ф изики, он угл убл яет  
его, а в сп ец к урсах машин при  
повторении электротехники идет  
дальнейш ее углублени е и прак
тическое п рим енение отдельны х  
полож ений электротехники.

Или возьмем более узк и й  при
мер: в курсе сопротивления ма
териалов при  изучени и  продоль
ного изгиба мы говорим о коэф
фициенте ум еньш ения допускае
мого н апряж ени я «Ф И », в даль
нейш ем в к урсах м еталлических, 
деревянны х, каменны х и ж ел е зо 
бетонны х конструкций мы вы
нуж ден ы  вспомнить о коэф фици
енте «ФИ» и все время дополнять  
это понятие.

Законы  гидравлики мы частич
но повторяем и развиваем в уч еб-

спортивные
Лыжники института готовятся к 

решающим выступлениям тщ а
тельно и серьезно. Мы надеемся 
успешно защитить честь нашего 
института в предстоящих зимних 
студенческих играх.

Н. КУДРЯВЦЕВ, 
ст. преподаватель.

* * *

Одним из центральных со
бытий наступившей зимы яв
ляются первые студенческие 
зимние спортивные игры.

Соревнования проходят в 
несколько этапов. Первый — 
состязания внутри институ
тов, второй — в городах и 
областях, а дальше — в1 зо
нах. И наконец финальные 
соревнования в городах 
Горьком, Ленинграде, Мос
кве и Бакуриани,

На Центральном стадионе 
гор. Свердловска закончи
лась борьба вузов города по 
конькобежному спорту, в ко
торой студенты нашего ин
ститута заняли первое место 
и получили право выступать 
в зональных соревнованиях в 
Челябинске.

В упорной борьбе среди 
женщин на дистанции 500, 
1000, 1500 метров победу 
одержала студентка УПИ 
Р. Дмитриевых, а по сумме 
многоборья — ее одноклуб- 
ница Лобанова^ На дистан
ции 1000 метров Р. Дмитри
евых установила новый

ных к урсах отопления, вентиля
ции, водоснабж ения и канализа
ции.

Резю м ируя, отмечу, что надо  
отличать повторения просты е,
ненуж ны е от повторений, св я зан 
ных с расш ирением понятия, у г 
лублением его.

П оэтому зам ечание студентов  
об изж итии всех повторений нель
зя принять.

Совершенно верно предлож ение  
студентов о вы несении части  
учебного материала, по- которой  
имею тся учебники, на самостоя
тельную  проработку. В текущ ем  
году некоторые учебны е курсы  в 
своей лекционной части на 
стройіфаке сокращ ены на 1 0 — 15  
процентов. Время ж е , отводимое 
на курсовое проектирование, мы 
будем увеличивать и  давать боль
ш е реальны х курсовы х и диплом
ны х проектов.

В ы скаж усь по поводу комп
лексны х проектов.

Комплексные проекты мы ча
стично применяем. Например  
проект по организации строитель
ства мы часто выполняем на ос
нове проекта по архитектуре.

Вы дача студентам комплекено- 
но проекта по 3 и  более дис
циплинам, безусловно, облегчит 
студентам работу, но не приведет  
к расш ирению  и х  инж енерного  
кругозора. В самом деле, если  
студент выполнит в курсовы х  
проектах по архитектуре, ж ел е
зобетонны м и металлическим кон
струкциям, строительному п роиз
водству и  сантехническим  дис
циплинам один объект, например, 
механосборочны й ц ех , то он не 
будет иметь опыта проектирова
ния других промы ш ленных или 
граж данских объектов. По этой  
причине, например, имеется пря
мое запрещ ение МВО выдаваті 
студентам  -  архитекторам пред
дипломный и дипломный проекты  
на одну тем у (хотя  это  было бы 
очень удобно для студентов и 
приводило бы  к весьма качествен
ной проработке тем ы ).

Таким образом, мы будем при
держ иваться комплексности про
ектирования, но такой комплекс
ности, которая не сниж ала бы ка
чества подготовки специалистов- 
строителей.

В заклю чение хочу отметить, 
что методическая комиссия фа
культета в настоящ ее время на
чинает большую работу по пере
стройке учебного процесса в 
связи  с перестройкой среднего и 
высш его образования в стране. 
Мысли студентов А. Беляева,
С. Ваксмана, С. Кузьм ина будут  
разумно учтены  в наш ей работе.

Н. КАРТАШОВ, 
декан строительного 

факультета, 
а*

студенческие 
игры

рекорд института— 1 мин. 
44,2 сек.

У мужчин абсолютным 
победителем стал студент 
радиофака Вадим Васнецов 
Он показав результат 43,0 
сек. на 500 метров (новый ре
корд института), получив 
право войта кандидатом в  
олимпийскую команду.

Второе и третье место за
няли соответственно студен
ты горного института и 
Уральского госуниверситета.

В. К РА С Н О П Е РО В .

И. о. редактора 
М. ШЕРСТЮЧЕНКО.
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